
10 años de Consell, 10 años avanzando en el autogobierno de Formentera

El plenario del Consell Insular de Formentera ha celebrado hoy el primer debate político sobre
el estado de Formentera con la intervención de todos los partidos políticos con representación
en el plenario. Este debate es de carácter anual y se debe hacer durante el primer semestre del
año, tal como está estipulado por el Reglamento Orgánico del Consell (ROC). La primera
exposición corresponde al presidente de la institución insular, Jaume Ferrer, que ha hecho su
presentación sobre la situación general de la isla, el balance de actuaciones del Consell y las
líneas maestras de su acción de gobierno en este año especial en que "hace diez años de la
creación del Consell de Formentera".

  

Después de 10 años de la creación del Consell el presidente ha explicado que Formentera ha
ganado capacidad de autogobierno y "ahora los errores y los aciertos en materias muy
delicadas por esta isla obedecen a decisiones tomadas por políticos que han sido votados por
los habitantes de esta isla". "En segundo lugar, el Consell de Formentera nos ha dado más
capacidad para influir. No es lo mismo ser uno de los 67 municipios de las islas Baleares que
ser uno de los 4 consells insulares", según ha destacado Jaume Ferrer.

Debate sobre el estado de la isla
El presidente ha recordado que en el debate sobre el estado de la isla del año pasado "fuimos
capaces de acordar medidas que han sido de trato preferente en la actividad política de este
último año en Formentera".

  

De las conclusiones del debate de 2016 surgieron 18 acuerdos, que incluyen iniciativas de
todos los grupos políticos. Se han hecho avances en todos los acuerdos, entre los que ha
destacado la adaptación de la sala de actos del Centro de Día para que pueda acoger las
sesiones plenarias del Consell de Formentera. El presidente también ha hecho especial
referencia a que se haya celebrado "la ponencia especial de estudio sobre la composición del
Consell de Formentera en esta isla" tal y como se acordó en el debate del año pasado instar al
Parlamento a hacerlo, entre otras medidas.

  

Participación ciudadana
El presidente también ha destacado "la gran suerte de ser una sociedad y un pueblo que
participa en la vida pública". Y ha hablado sobre la segunda edición de los proyectos
participativos en la que las entidades de Formentera han presentado 28 proyectos y se
encuentran en fase de preselección de estos proyectos para decidir a que se destinarán los
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325.000€ que el presupuesto destina a inversiones provenientes de los proyectos
participativos.

  

Además, Jaume Ferrer ha anunciado que durante los próximos meses esta institución seguirá
avanzando para definir tres planos sectoriales muy importantes. El Plan Director de Residuos,
el de Juventud, el de Igualdad y el de Movilidad. En todos estos planes se contempla la
participación de la gente a través del Consell d'Entitats. En este sentido ha añadido que "con la
gente también definimos las reformas de los pueblos. Recientemente se han hecho reuniones
con los vecinos de la Savina para informar y dialogar de las obras previstas en su núcleo. En
los próximos días, consultaremos a los vecinos de Sant Ferran sobre qué piensan de la línea
de mejora que ha preparado el Consell de Formentera por su localidad".

  

Vivienda para vivir
El presidente ha hecho una mención especial al problema de la vivienda que hay en la isla.
"Estamos colaborando con el Govern Balear en todo lo que está a nuestro alcance. La
competencia de vivienda es del Govern Balear. Hemos proporcionado medios para facilitar que
la ciudadanía participara en un estudio de la situación de la vivienda, una medida que
aprobamos, el pasado debate. Además, Jaume Ferrer dijo que próximamente se entregarán las
viviendas de protección oficial en régimen de alquiler, construidas con materiales y técnicas
sostenibles en un terreno cedido por este Consell de Formentera".

  

Además, ha explicado que estamos utilizando los recursos y las competencias de inspección
turística para intentar atenuar la tendencia que una gran parte de la vivienda se destine a
alquiler turístico. El reglamento de estancias turísticas, primero, y el servicio de inspección,
después, están dando sus frutos y ya es conocido por la mayoría de la población, que publicitar
y comercializar turísticamente una vivienda sin la correspondiente autorización turística no está
permitido, y conlleva sanciones.

  

Otros elementos que, según el presidente son claves para garantizar la calidad y la dignidad de
vida de las formenterenses y formenterenses son la Residencia de personas mayores y el
Tanatorio. Estas infraestructuras ocuparán terrenos cercanos al Centro de Día y el Hospital de
Formentera.

  

La Residencia para mayores debe significar que muchas personas que por edad y estado de
salud no pueden ser atendidas en la isla lo puedan estar, y que su situación no implique una
ruptura tan grande en su vida como abandonar la isla.
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El tanatorio será realidad antes. La obra será licitada próximamente. Con esta infraestructura
tenemos que dar un salto adelante para contar con un lugar donde decir adiós a nuestros
familiares, amigos y vecinos con intimidad y dignidad, según ha explicado en su discurso.

  

Deporte
Jaume Ferrer también ha destacado la importancia del deporte para mejorar los hábitos
saludables y fomentar los vínculos de colaboración y amistad.

  

"Después de crear la escuela de atletismo y de practicar durante todo este año el programa de
valores, que ha servido de guía para un programa más amplio a nivel de Baleares, llega el
turno de la escuela de vela, que desde este mismo verano comenzará su actividad en la futura
ubicación del centro de deportes náuticos, en la Savina".

  

Sant Ferran, centro cultural
El presidente ha anunciado que Sant Ferran se convertirá "en un futuro cercano, el epicentro
cultural de Formentera. Y allí tenemos que trasladar el grueso de las infraestructuras y
servicios culturales".

  

Con la construcción de la nueva escuela de Sant Ferran, que tiene prevista su puesta en
marcha entre finales de 2018 y principios de 2019, las actuales instalaciones de la escuela
servirán para renovar y dar lugar a servicios y actividades culturales, artesanales, musicales y
vinculadas con las artes escénicas, según Jaume Ferrer.

  

Defensa de la isla
En su discurso el presidente ha expresado que se continúa con "el objetivo de mejora gradual
del entorno rural y del paisaje. Este año el Consell de Formentera volverá a ofrecer
subvenciones para arreglar paredes de piedra seca, soterrar tendidos aéreos y rehabilitar
elementos patrimoniales protegidos, como casas payesas, molinos, norias, aljibes o pozos".

  

Jaume Ferrer ha explicado que "un verano más el principal reto es el abundante número de
embarcaciones que tienen como objetivo fondear en nuestro litoral". Al respecto, el presidente
ha dicho que "hemos conseguido que el presupuesto del Govern recoja una partida de
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200.000€ más, muy importante para potenciar el servicio de información al fondeo, que
queremos que sea este año ya desde Cala Saona a Punta Prima, e incluso Es Caló ".

  

Además, el máximo dirigente del Consell ha recordado que se ha iniciado un proyecto de
sensibilización y captación de fondos destinados a la protección de la posidonia, el "Save
Posidonia Project". Y este verano pondremos en marcha la campaña para la utilización por
parte de la ciudadanía de la Línea Verde, una nueva herramienta de comunicación de
incidencias, que permitirá una detección más rápida de baterías de contenedores con residuos
mal tirados, incidencias de alumbrado público, entre otros.

  

El presidente ha destacado que el Consell continúa su apuesta por la protección del campo,
con la renovación de la acción concertada con la Cooperativa del Campo para continuar con el
proyecto de Fondo de Tierras, entre otras medidas.

  

Movilidad sostenible
Por otra parte, Jaume Ferrer ha declarado que la apuesta por la movilidad eléctrica sigue, y ha
recordado que este último año Formentera ha firmado un convenio con la marca de vehículos
Citroën para promocionar el modelo del e-Mehari eléctrico.

  

Sobre movilidad en la isla, el presidente ha declarado que "somos conscientes de que el
verano pasado hubo algunas zonas masificadas que queremos que lo dejen de estar, por eso
estamos con conversaciones con el Govern para regular el acceso a sa Tanca d'Allà Dins, en
es Cap de Barbaria".

  

A las puertas del verano, Jaume Ferrer, ha explicado que es muy satisfactorio decir que las
grandes obras que dependen del Consell están a punto de terminar. Y ha recordado que este
invierno hemos intentado explicar nuestro modelo de isla en Islandia, en Berlín, en Madrid o en
Londres, entre otros. En los lugares donde hay público que valore un lugar diferente, natural y
para disfrutar con tranquilidad.

  

Sin embargo, el presidente ha dicho que aún no hemos resuelto la financiación de la promoción
turística. Las Illes Balears han inaugurado el Palau de Congressos de Mallorca, pagado entre
todos, una obra millonaria, pero todavía no ha solucionado la financiación de la promoción
turística en todas las islas. Vivimos de un convenio que no es suficiente, y lo seguiremos
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reclamando.

  

Archivo del caso Punta Prima
Por último, el presidente ha hecho referencia a que la justicia ha archivado el caso Punta
Prima. "Es una sentencia que se puede recurrir, de acuerdo, pero es una sentencia con un
texto contundente, que no deja lugar a dudas que las cosas aquí se hacen de acuerdo a Ley.
Seguidamente, los portavoces de todos los grupos políticos han llevado a debate la
intervención del presidente, que finalmente ha cerrado el debate.

  

Una vez terminada la sesión y hasta mañana, dentro del horario del Registro General de
entrada, los grupos políticos pueden presentar proposiciones relacionadas con el debate del
estado en Formentera, para posteriormente convocar otra sesión extraordinaria en la que se
debatirán y llevarán a aprobación las proposiciones presentadas por todos los partidos
políticos. La segunda sesión tendrá lugar el próximo viernes a las 8.00 horas en la Sala de
Plenos del Consell de Formentera, situada en el Centro de Día.

  

18 de abril de 2017
Área de Comunicación
Consell de Formentera
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